

LES POTENTIELS DE L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE EN ÎLE-DE-FRANCE



PROJET

L'économie circulaire tout comme l'écologie industrielle sont des concepts souvent avancés comme des solutions à la crise économique et environnementale. L'écosystème économique francilien est par nature ouvert et dépendant de l'extérieur, mais la région francilienne compte de nombreux atouts en matière de circularité.

L'étude réunit les premiers éléments de cadrage transversaux pour nourrir les discussions sur les priorités à donner et les leviers d'action à mettre en œuvre pour définir et mettre en place une stratégie d'économie circulaire à l'échelle de l'Île-de-France.

MÉTHODE

L'exécution de l'étude a consisté en une revue documentaire suivie d'entretiens avec des experts et d'une collecte de données pour actualiser le métabolisme francilien.

RÉSULTATS

Cette étude a permis de sensibiliser les élus du conseil régional sur la thématique, de mieux appréhender les enjeux pour certains responsables de service à l'unité développement et l'unité aménagement durable et alimenter les réflexions du comité francilien de l'économie circulaire. Dans le cadre de ce comité, l'IAU a participé à la publication d'un recueil cartographique des initiatives en matière d'économie circulaire et de deux fiches sur l'écologie industrielle à destination des élus et des opérateurs en la matière. Enfin, en février 2015, une niche dédiée a été votée au conseil régional.

PRODUITS

Les potentiels de l'économie circulaire en Île-de-France, 55p. Note rapide, 4p

L'ESSENTIEL

Bénéficiaire

Région Île-de-France

Bailleur

Région Île-de-France

Période de réalisation

Mai 2012/décembre 2013

Durée de l'étude

20 mois

Coût total du projet

160 000 euros

Part IAU

160 000 euros

Partenaire

IAU

Mobilisation des experts

3 hommes x mois

Principaux experts

IAU

Cristina Lopez, économiste, cheffe de projet

Sandrine Gueymard, économiste

Données de base sur le projet

Surface : 12 000 km²

Population : 12 millions d'habitants